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Publicada às quartas-feiras, a coluna mostra a atuação da
Associação Comercial da Bahia na defesa do empresariado baiano

A importância
do Refis Federal
para as empresas

A recuperação econômica aguardada para
2022 parece estar mais distante e a situação
pode ser agravada sem o necessário apoio

para que as empresas voltem a produzir, gerar
empregos e renda. Diante deste cenário, a As-
sociação Comercial da Bahia (ACB) e o Conselho
Consultivo das Entidades Empresariais da Bahia
(Consempre) realizaram reunião virtual nesta se-
gunda-feira (16), para discutir “A importância do
Refis Federal para as empresas”.

A deputada federal Lídice da Mata (PSB-BA)
participou do encontro e se comprometeu a mo-
bilizarasdemaisbancadasnoCongressoNacional
para que a matéria volte a ser pauta na casa
legislativa. “Uma das nossas missões enquanto
parlamentar é defender a economia baiana. Pre-
cisamos reativar o debate (do Refis federal) e eu
me comprometo a buscar os líderes das demais
bancadas para fazer com que essa matéria volte
para a pauta”, disse.

Aindasegundoadeputada,otemaprecisaestar
na pauta até junho, para não ter a votação com-
prometidapelorecessoparlamentardejulhoe,em
seguida, pelo período eleitoral. “É um assunto de
interesse dos setores produtivos da Bahia e pre-
cisamos fazer andar. Vamos montar uma força
tarefa para colocar a questão em pauta e para que
possamos votar até o mês de junho. Para minha
satisfação, já temos a indicação do PSB favorável
aestamatéria,comaconcordânciadetodaanossa
bancada”, completou Lídice da Mata.

O presidente da ACB, Mário Dantas, declarou
preocupação com a possibilidade de mais em-
presas fecharem suas portas sem o urgente apoio
dogoverno,oquepode levaramaisdesemprego,
queda na arrecadação e recuo nos investimentos
no país. “Quem está preocupado com o Refis é o
bompagador,éoempresárioquequerpagarsuas
dívidas para voltar a ter suas certidões negativas,
conseguir financiamentos, aumentar a produção
e contratar mais pessoas. O mau pagador vai
continuar fazendo as mesmas coisas, indepen-
dentemente de um novo programa de refinan-
ciamento de dívidas”, justificou.

Com o mesmo entendimento, o advogado tri-
butarista Marcelo Nogueira Reis lembrou que os
efeitos da pandemia de Covid-19 continuam sen-
do sentidos por empresas e cidadãos e qualquer
tentativademitigaros impactosé louvável.“Para
isso, precisamos desmistificar a ideia de que o
Refis é um privilégio para os maus pagadores. O
momento é de abrir novamente as portas para
que os contribuintes possam aderir aos progra-
mas de refinanciamento de dívidas que já foram
promulgados, principalmente após este período
de pandemia que sufocou os empresários”.

Como exemplo, Nogueira citou o Projeto de Lei
4728/20, do Senado, que reabre o prazo para
adesão ao Programa Especial de Regularização
Tributária (Pert) da Receita Federal e da Procu-
radoria-GeraldaFazendaNacional (PGFN).“Que-
remos mostrar para nossa bancada a importância
desse programa de refinanciamento das dívidas
que se encontram na Receita Federal. O que pro-
pomos é a possibilidade de reduções de multas e
juros. O valor principal que deve ser recolhido é
uma obrigação do contribuinte e ninguém quer
deixar de pagar”, complementou o advogado.

Ao final do encontro, o deputado estadual
Eduardo Salles (PP-BA), presidente da Frente Par-
lamentar do Setor Produtivo da Bahia, sugeriu
que o Consempre formate uma mensagem a ser
encaminhada aos deputados federais e senado-
res da Bahia para que tomem parte desta força
tarefa pela aprovação do novo Refis. “Vou estar
sempre em luta, independente de bandeira par-
tidária, para ajudar a nossa economia. Por isso,
vamos construir um mutirão para motivar o Con-
gresso a dar andamento a esta matéria da forma
mais rápida possível”, indicou.

Acervo ACB

Mário Dantas ressalta que “quem está
preocupado com o Refis é o bom pagador”

TRANSPORTE Medida Provisória reduz de 10% para 5% o percentual
de variação no preço do diesel para a correção dos valores tabelados

Tabela do frete rodoviário
de carga tem nova regra
LUCIANO NASCIMENTO
Agência Brasil, São Luis

Foi publicada ontem no Diá-
rio Oficial da União (DOU) a
Medida Provisória (MP)
1117/2022 que altera uma re-
gra para a elaboração da ta-
bela de preço do piso mí-
nimo de frete rodoviário de
carga. A MP reduz de 10%
para 5% o percentual de va-
riação no preço do diesel pa-
ra a correção dos valores da
tabela. A medida ocorre
após o anúncio de mais uma
alta no preço do óleo diesel
na semana passada.

Elaborada em 2018, após a
greve dos caminhoneiros, a
legislação sobre a Política
Nacional de Pisos Mínimos
do Transporte Rodoviário de
Cargas estabelece que a
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) de-
ve publicar a tabela a cada
seis meses, até os dias 20 de
janeiro e 20 de julho de cada
ano, com os valores serão
válidos de piso para o se-
mestre.

O texto prevê ainda que a
tabela deve ser atualizada
sempre que houver oscila-
ção no preço do produto
igual ou superior a 10%. Com
a mudança introduzida pela
MP, esse percentual foi re-
duzido para 5%.

A partir de agora, sempre
que ocorrer oscilação no
preço do óleo diesel no mer-
cado nacional superior a 5%
em relação ao preço consi-
derado na planilha de cál-

Divulgação

Medida tem como objetivo favorecer principalmente o caminhoneiro autônomo

A partir de
agora, sempre
que ocorrer
oscilação no
preço do diesel
no mercado
nacional
superior a 5%,
a ANTT deve
atualizar
a tabela

Tânia Rêgo / Agência Brasil / 20.5.2020

Indicador soma taxa de inflação de 12,13% em 12 meses

culos, a ANTT deve atualizar
a tabela.

"Com isso, pretende-se
dar sustentabilidade ao se-
tor do transporte rodoviário
de cargas, e, em especial, do
caminhoneiro autônomo,
de modo a proporcionar
uma remuneração justa e
compatível com os custos da
atividade", diz nota publica-
da pela Secretaria-Geral da
Presidência.

Elaboração do preço
Para a elaboração da tabela,
além do preço do produto,
também são considerados a
quantidade de quilômetros

rodadosnarealizaçãodefre-
tes, eixo carregado, conside-
radas as distâncias e as es-
pecificidades das cargas de-
finidas, bem como planilha
de cálculos utilizada para a
obtenção dos respectivos pi-
sos mínimos.

Na semana passada, a Pe-
trobras anunciou um rea-
juste de 8,87% no preço do
diesel para as distribuido-
ras. De acordo com a em-
presa, o preço do litro do
combustível no atacado pas-
sou de R$ 4,51 para R$ 4,91,
um aumento de R$ 0,40, que
começou a ser cobrado a
partir do dia 10.

RIQUEZA

Monitor do PIB aponta
alta de 1,5% no 1º trimestre
AKEMI NITAHARA
Agência Brasil, Rio de Janeiro

O Monitor do Produto In-
terno Bruto (PIB, soma de
todos os bens e serviços pro-
duzidos no país), divulgado
ontem pela Fundação Getu-
lio Vargas (FGV), apresentou
aumento de 1,5% na ativi-
dade econômica no primei-
ro trimestre de 2022, na
comparação com o quarto
trimestre de 2021. Na pas-
sagem de fevereiro para
março deste ano, o cresci-
mento foi de 1,8%. Na com-
paração anual, o aumento
do PIB ficou em 2,4% no tri-
mestre e em 4,2% no mês.

A coordenadora da pes-
quisa, Juliana Trece, avalia
que o aumento se deve ao
desempenho positivo dos
serviços, que apresentam
boa recuperação após o forte
impacto sofrido durante os
piores momentos da pande-

mia de Covid-19.
“Dentre as atividades que

compõem o setor, apenas as
de outros serviços e de ad-
ministração, educação e
saúde pública ainda não ha-
viam recuperado, no quarto
trimestre de 2021, o nível de
atividade pré-pandemia da
Covid-19. Com o resultado
do primeiro trimestre deste
ano, a atividade de outros
serviços ultrapassou o nível
pré-pandêmico”. Ele alerta
que o desempenho do PIB
tem sido impulsionado pela
normalização da atividade
econômica ao que era antes
da pandemia, mas que este
efeito está se esgotando e
deve impactar na sustenta-
bilidade do crescimento.

De acordo com os dados
da FGV, o consumo das fa-
mílias cresceu 3,4% no pri-
meiro trimestre, na compa-
ração interanual, puxado
pelo consumo de serviços.

PLANEJAMENTO

Potencial da costa do país
será mapeado até 2030
AGÊNCIA BRASIL
Brasília

O Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e So-
cial (BNDES) e a Marinha do
Brasil começaram ontem os
trabalhos para a elaboração
do planejamento espacial
marinho (PEM).

Segundo o banco, o estudo
irá levar o país a conhecer o
potencial econômico da cos-
ta brasileira, região de cerca
de 5,7 milhões de quilôme-
tros quadrados, além de aju-
dar na preservação ambien-
tal.OBrasilsecomprometeu
a implantar o projeto em to-
da sua costa até 2030.

O material visa a adequar
a legislação do país aos com-
promissos assumidos em
2017 durante a Conferência
Internacional dos Oceanos.
Conforme o BNDES, o pla-
nejamento garante a segu-
rança jurídica para investi-

dores; a geração de empre-
gos e de divisas para a costa
do país.

Marinha e BNDES
Conforme o acordo de co-
operação assinado com a
Marinha, o banco irá finan-
ciar os estudos na modali-
dade não reembolsável. A
primeira fase terá custo de
cerca de R$ 5 milhões. O es-
tudo total, que deverá alcan-
çar toda a costa brasileira,
tem orçamento previsto de
R$ 30 milhões.

“O planejamento espacial
marinho é estratégico para o
desenvolvimento nacional,
por ser um instrumento de
organização que levará a
uma harmonização entre o
uso econômico de suas ri-
quezas, a preservação da vi-
da marinha e atividades de
lazer e prática esportiva”, in-
formou o presidente do BN-
DES, Gustavo Montezano.

ÍNDICE

Inflação medida pelo
IGP-10 recua para 0,10%
VITOR ABDALA
Agência Brasil, Rio de Janeiro

O Índice Geral de Preços – 10
(IGP-10), medido pela Fun-
dação Getulio Vargas (FGV),
registrou inflação de 0,10%
em maio deste ano, taxa in-
ferior aos 2,48% observados
em abril.

Com o resultado, o indica-
dor acumula taxa de inflação
de 12,13% em 12 meses, quase
um terço do registrado em
maio de 2021 (35,91%).

A queda da taxa de abril
para maio foi puxada pelos
três subíndices que com-
põem o IGP-10. O Índice de
Preços ao Produtor Amplo
(IPA), que mede o atacado,
recuou de 2,81% em abril pa-
ra 0,08% em maio.

O Índice de Preços ao Con-
sumidor (IPC), que mede o
varejo, caiu de 1,67% em
abril para 0,54% em maio. Já
o Índice Nacional de Custo
da Construção (INCC) pas-
sou de 1,17% para 0,74%.
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Raio Laser
Falaram: ‘no tempo dele
[Lula], o povo vivia um pouco
melhor do que hoje’. É lógico“

FFFFF i c a r e m o si c a r e m o si c a r e m o si c a r e m o si c a r e m o s
Se depender do presi-

dente estadual do Solidarie-
dade, Luciano Araújo, o
partido ficará na Bahia com
ACM Neto (UB). Pelo menos
foi o que ele antecipou
ontem em conversas com
jornalistas, os quais deti-
nham a informação de que a
agremiação vem sendo
cortejada pelo governo Rui
Costa (PT) para apoiar o
candidato petista a governa-
dor da Bahia, Jerônimo
Rodrigues.

TTTTTr an s e xua i sr an s e xua i sr an s e xua i sr an s e xua i sr an s e xua i s
O projeto de indicação da vereadora Cátia Rodrigues

(União Brasil) que trata sobre competições esportivas
oficiais na capital baiana não busca vetar a participação
de pessoas transexuais, mas colocar como critério o sexo
biológico para que as condições de disputa sejam justas.
A vereadora repudiou as “fakes news” levantadas com a
sua proposição e voltou a salientar que, na proposta, é
bem clara a indicação sobre o tema.

E
é de rejeição, não de escolha e já
acabou. Certeza apocalíptica sem
parâmetro científico. Melhor ter
prudência para ser eleitor, não
rejeitador, o inocente útil da
polarização.

Tempos bizarros de um
situacionismo e oposicionismo
extraviadores da utopia e de gente
poderosa manipulando o eleitor
pela ideologia. Gurus da desor-
dem – amantes de si próprio,
fanfarrões, sedentos de
protagonismo, desrespeitadores,
feroz sem autodomínio. Tempos
comandados por interesses
escarnecedores, inaptos para o
sonho, movidos pelo dinheiro fácil
obtido no capitalismo de cassino
que engorda gado confinado.

Conviver com o conflito é a
política da liberdade. E da demo-
cracia vacinada contra o alto
custo das boas e das más inten-
ções e a injustiça não sendo fruto
de um mau sistema de justiça. O
erro em política, no judiciário e no
elitismo da economia merecem
morrer, mas não precisam ser
executados se as instituições
funcionam. A teoria econômica da
democracia deve abranger uma

leitor é utopia, pesquisa
é ideologia. O país está
soterrado pela overdose
de pesquisas de enco-
menda. A síntese do fato
consumado é: a eleição

classe plural da maioria que
defenda que o embate de ideias se
dê dentro da lealdade e igualdade
fundamental de acesso a direitos,
justiça e oportunidades.

Por que a necessidade de
reunir forças sectárias e
exclusivistas para a defesa de
direitos das minorias e reconheci-
mento da diversidade se precisam
do voto da maioria? Direitos sociais
não são loja de departamento.
Esforços exagerados e discursos
excessivos visam fidelizar garanti-
dos e produzir estatísticas de
desigualdades em tudo para dar
fundamento a posições de grupos
e aumentar a pressão do Estado
por poder arbitrário. A burocracia
costuma fazer submergir o estado
social, não gosta de ser incomoda-
da, faz seus próprios procedimen-
tos e resolve sua incompetência
discursando, protelando ou arqui-
vando o individual como impessoal.
Se os polos opostos não conse-
guem se aventurar mais na mode-
ração, precisam da polarização
pelo medo do favoritismo frágil.

Mais crise, mais democracia,
longevidade exige previdência,
necessidade, mais oportunidade.
Não como políticas babás e
manipuladoras de sentimentos
humanos. Mas como virtude,
estimulo à autodeterminação, sem
psicodrama e instrumentos de
britador paternalista.

Os ingredientes do consenso
liberal-progressista, esquerda-
reformista e social-democracia
continuam majoritários e relaciona-
dos com a defesa da cidadania e a
prosperidade econômica para
todos. O sectarismo é um lugar
comum esclerosado, força históri-
ca que felizmente perdeu seu
ímpeto no mundo civilizado, infeliz-
mente ainda forte no Brasil. Deve-
mos caminhar para uma constru-
ção natural de governo que conte
com a contribuição destas três
forças históricas. Forças capazes
de entender o conflito social
moderno sem a arrogância do
poder do “tudo em um”, resquícios
do despotismo e de um passado
que não passa.

Não se combate inimigo com
suas ideias, linguagem e métodos.
Provimentos para um estado
previdenciário, um crescimento
sem desemprego, distributivista e
justo não virão sem prerrogativas
adequadas e razoáveis à sua
defesa. E lideradas por alguém
independente de grupos de pres-
são. Presidência é liderança, não
palco de puxador de samba enre-
do.

A sabedoria do eleitor cautelo-
so espera para decidir, analisa
para escolher. Movimenta o prisma
da fúria para o da indignação,
pondera sobre o prato feito conhe-
cido. E está aberto a experimentar
novos sabores, com o tempero da
utopia e não da ideologia.

PAULO DELGADO, Sociólogo
e Cientista Político foi Constituinte

de 1988 e exerceu mandatos de
Deputado Federal até 2011.

PAULO DELGADO

Ideologia e utopia

Augusto Aras

paulorobertosamp@gmail.com / guilhermereis.tribuna@gmail.com / raulmonteiro@uol.com.br

 Por  Paulo Roberto Sampaio              Guilherme Reis                 Raul Monteiro

Com a colaboração de Henrique
Brinco e Rodrigo Daniel Silva

Luciano Araújo

I n s t i t u i çõesIns t i t u i çõesIns t i t u i çõesIns t i t u i çõesIns t i t u i ções
Como fiel defensor

da lei e de seu cumpri-
mento, não se esperava
outra declaração do
procurador geral da
República, o baiano
Augusto Aras, a respeito
do resultado das próxi-
mas eleições. Alto e
bom som, ele disse
ontem num evento
público que as eleições serão realizadas e seu resultado
respeitado, independentemente de quem as ganhe. Foi
um belo ‘chega prá lá’ nos golpistas de plantão, que
andam à procura de qualquer argumento para defender o
descumprimento do resultado eleitoral de outubro, caso
seu candidato, obviamente, não ganhe. Aras destacou que
as instituições no país estão funcionando e que não se
espera nada diferente, após as eleições, que o atendimen-
to da vontade popular.

que vivia, concordo! Temos um pós-
pandemia, do ‘fique em casa’, econo-
mia a gente vê depois, uma guerra,
entre outros problemas

PPPPPro t e s t oro t e s t oro t e s t oro t e s t oro t e s t o
Mobilizados e presen-

tes na votação, ocupando
espaço das galerias do
Plenário Cosme de Farias,
lideranças dos guardas
civis municipais lembraram
que acamparam, por 31
dias, na porta da Câmara
de Salvador. Agentes
comunitários de saúde e
de endemias também
ocuparam as galerias e
pediram o cumprimento da
PEC 120, que trata do piso
salarial da categoria.

Jair Bolsonaro

Com asCom asCom asCom asCom as
b a i a n a sb a i a n a sb a i a n a sb a i a n a sb a i a n a s

O prefeito de Salvador,
Bruno Reis (União Brasil),
fez referência ao senador
Antônio Carlos Magalhães
ao inaugurar, no final da
tarde de ontem, o novo
Memorial das Baianas. No
dia em que também
celebra aniversário, Bruno
mencionou que o senador
gostava de comemorar
seus aniversários ao lado
das baianas. “Hoje, no dia
que estou completando 45
anos, como estou feliz por
estar ao lado de vocês
[baianas]. Sabe com quem
aprendi isso? Com o
senador Antônio Carlos
Magalhães”, recordou.

PPPPPatr imônio 1atr imônio 1atr imônio 1atr imônio 1atr imônio 1
Um dos principais pontos turísticos de Salva-

dor, o Memorial das Baianas de Acarajé foi entre-
gue na tarde de ontem pelo prefeito da capital
baiana, Bruno Reis (União Brasil), completamente
reformado. A obra foi realizada através de emenda
parlamentar de R$ 400 mil do deputado federal
Márcio Marinho (Republicanos).

PPPPPatr imônio 2atr imônio 2atr imônio 2atr imônio 2atr imônio 2
O projeto de recuperação, desenvolvido pela

Fundação Mário Leal Ferreira (FMLF), durou dois
meses e realizou intervenções na cobertura,
melhorias no revestimento das paredes, no piso e
nos forros, além de pintura, instalação de
esquadrias de madeira, metálica e vidro. O
Memorial fica localizado ao lado do Monumento da
Cruz Caída, na Praça da Sé, ponto de visita de
muitos turistas que chegam à cidade.

C a s s a d oC a s s a d oC a s s a d oC a s s a d oC a s s a d o
A Assembleia

Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp) aprovou
ontem a cassação do
mandato do ex-deputado
estadual Arthur do Val
(União Brasil) por unanimi-
dade dos 73 parlamentares
presentes da Casa. Embo-
ra tenha renunciado ao
cargo em abril, agora
Mamãe Falei está
inelegível por oito anos. A
sessão durou mais de
duas horas. Ele disse que
as ucranianas eram fáceis
(de pegar) por serem
pobres.

PPPPPro j e t o sro j e t o sro j e t o sro j e t o sro j e t o s
a p r o v a d o sa p r o v a d o sa p r o v a d o sa p r o v a d o sa p r o v a d o s

A Comissão de Finan-
ças e Orçamento da
Câmara de Salvador, em
mais uma demonstração
de compromisso com os
trabalhos no legislativo
municipal, deu continuida-
de aos trabalhos, ontem,
com a aprovação de 54
dos 60 projetos que foram
debatidos e recebidos
desde a implantação este
ano do colegiado, presidido
pela vereadora Marta
Rodrigues (PT).

Nova operaçãoNova operaçãoNova operaçãoNova operaçãoNova operação
A segunda fase da ‘Operação Immobilis’ cumpriu na

manhã ontem, em Camaçari e Teresina, dois manda-
dos de busca e apreensão contra uma nova investigada
na operação contra organização criminosa dedicada à
prática de transações imobiliárias fraudulentas na
Bahia e em outros estados. As buscas domiciliares
foram decretadas pela Vara dos Feitos Relativos a
Delitos Praticados por Organização Criminosa da
Comarca de Salvador (Vorcrim).

TTTTTurismo x Violência 1urismo x Violência 1urismo x Violência 1urismo x Violência 1urismo x Violência 1
O vereador Claudio Tinoco (União Brasil) afirmou

ontem que a onda de violência “tem prejudicado o
turismo de Salvador e da Bahia, ao comentar os casos
de assaltos a turistas e a bares e restaurantes nas
últimas semanas”. Nos últimos dias, ganharam desta-
que imagens de um assalto a uma turista no
Pelourinho, além de outro roubo a uma tripulação da
Gol, o que provocou o cancelamento do voo da compa-
nhia.

TTTTTurismo x Violência 2urismo x Violência 2urismo x Violência 2urismo x Violência 2urismo x Violência 2
“Não é nada agradável ver em todo o Brasil notícias

de assalto a uma tripulação da Gol e a turistas em
pleno Centro Histórico da nossa cidade. É óbvio que
isso prejudica a imagem não só de Salvador, mas da
Bahia. O turismo é um setor fundamental da nossa
economia, pois gera emprego e renda e tem ainda
muito potencial. Mas hoje a insegurança dos governos
petistas está prejudicando a nossa imagem”, salientou
Tinoco.

Liderança femininaLiderança femininaLiderança femininaLiderança femininaLiderança feminina
A vice-prefeita de Salvador Ana Paula Matos

palestrou no evento Mulher.com, promovido pelo
Sebrae, Fecomércio e a Câmara Estadual de Mulheres
Empresárias. Na oportunidade, Ana Paula falou sobre
empoderamento e liderança feminina. “Ser liderança
feminina é marcar posição, ter voz, lugar de fala, ser
ouvida, protagonista, inspirar, motivar e construir
caminhos que fortalecem a rede de apoio a nós mulhe-
res, é ter responsabilidade”, pontuou.

D í v i d aD í v i d aD í v i d aD í v i d aD í v i d a
O prefeito Bruno Reis disse ontem que a gestão

municipal vai cobrar a dívida de R$ 47,7 milhões de
João Henrique e de João Carlos Bacelar, ex-prefeito e
deputado federal, respectivamente. A dupla foi condena-
da no  escândalo da Fundação Pierre Bourdieu, pelo
Tribunal de Contas dos Municípios (TCM). “É dever, a
obrigação da prefeitura, realizar os atos, conforme os
julgamentos praticados pelo Tribunal de Contas dos
Municípios”, afirmou ele.

Cr í t i c aC r í t i c aC r í t i c aC r í t i c aC r í t i c a
O senador Jaques

Wagner (PT) criticou em
seu perfil no Twitter o
preconceito, a violência
e exaltou o Dia Internaci-
onal de Combate à
LGBTfobia, que foi
comemorado ontem.
“Reafirmamos o compro-
misso de trabalhar por
uma sociedade onde
todas as pessoas sejam
respeitadas. Que o
preconceito e a violência
jamais sejam o cami-
nho”, escreveu o petista.

O retrovisorO retrovisorO retrovisorO retrovisorO retrovisor
de Cacáde Cacáde Cacáde Cacáde Cacá

Em entrevista à
Rádio Serra Dourada FM,
de Ipirá, ontem, o deputa-
do federal disse não fazer
política olhando pelo
retrovisor, ao avaliar o
rompimento do governo
baiano com o Progressis-
tas. Para ele, essa
página já foi virada e
política, opinou, não se
faz “olhando pelo
retrovisor”. Disse ainda
não guardar mágoas dos
antigos aliados:
“Estamos tocando um
novo caminho”.

Aliado f ielAl iado f ielAl iado f ielAl iado f ielAl iado f iel
Cacá Leão (PP) explicou ontem o motivo que

o levou a querer disputar a vaga no Senado. “Eu
acredito que a Bahia pode mais, acredito na
capacidade de ACM Neto, pré-candidato ao
Governo, gerir o Estado. Então, o que me move é
a oportunidade de poder levar o nosso mandato
para os quatro cantos da Bahia”, destacou.

LDO 2023LDO 2023LDO 2023LDO 2023LDO 2023
O secretário de Planejamento do Estado da Bahia

(Seplan) Cláudio Peixoto recebeu ontem os presidentes
da Assembleia Legislativa, deputado Adolfo Menezes
(PSD); do Tribunal de Justiça da Bahia, desembargador
Nilson Castelo Branco; a procuradora-geral de Justiça
Norma Cavalcanti; os presidentes do Tribunal de Contas
do Estado da Bahia (TCE), Marcus Presídio, e do Tribunal
de Contas dos Municípios (TCM), Plínio Carneiro Filho, e o
defensor-geral do Estado da Bahia Rafson Ximenes. Na
reunião, eles discutiram a Lei de Diretrizes Orçamentárias
para o ano de 2023. A LDO serve como base para defini-
ção do orçamento de todos os poderes e órgãos de
Estado. Adolfo Menezes afirmou que “a reunião muito
proveitosa com os poderes constituídos do Estado em
torno dos pontos cruciais da Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO)”. Ele lembrou que a previsão de receita para
2023 é de R$ 66,5 bilhões, superior em 25,9% a 2022 –
que foi de R$ 52,8 bilhões. “O PIB baiano é estimado em
2,5%, superior à média do Brasil, que deve ficar somente
em 1,4%, graças ao trabalho do governador Rui Costa”.

A p r o v a d oA p r o v a d oA p r o v a d oA p r o v a d oA p r o v a d o
A luta dos guardas

civis municipais logrou
êxito e a Câmara Municipal
de Salvador aprovou, por
unanimidade, na tarde de
ontem, o Projeto de Lei nº
151/2022 que trata do
Plano de Carreira e Venci-
mentos da categoria. A
sessão ordinária foi
conduzida pelo presidente
da Casa, vereador Geraldo
Júnior (MDB), que ressal-
tou o entendimento das
bancadas de governo,
oposição e do partido
independente. O Projeto do
Plano de Carreira e Venci-
mentos da Guarda Civil
Municipal foi votado em
caráter de urgência
urgentíssima, como frisou
o presidente Geraldo
Júnior, e ganhou emenda
da vereadora Ireuda Silva
(Republicanos), subscrita
por outros parlamentares.
A emenda prevê a ocupa-
ção da mulher em até 20%
dos cargos
comissionados.

S e s s ã oS e s s ã oS e s s ã oS e s s ã oS e s s ã o
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Adolfo Menezes
convocou sessão extraordi-
nária para hoje, às 15h,
com objetivo de apreciar
três projetos de lei do
Executivo. O primeiro
deles, o PL 24.511/2022,
disciplina a participação de
secretários de Estado e
agentes públicos em
conselhos ou entidades
assemelhadas, constituí-
dos sob a forma de pessoa
jurídica de direito privado
sem fins lucrativos. As
outras duas proposições
tratam da alienação de
bens imóveis do Estado. O
PL 24.512/2022 autoriza o
Executivo a vender terreno
do extinto Departamento
de Infraestrutura de Trans-
portes da Bahia (Derba). Já
o PL 24513/2012 permite
ao Governo da Bahia
alienar o edifício Water
Center, na Calçada.
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Esca
Em 2013, os valores

perdoados superaram R$
13 milhões; 2014, R$ 558
milhões; 2015, R$ 473 mi-
lhões e, em 2016, R$ 482
milhões.

Estarrecedor
“É de estarrecer. As em-

presas cobram do passa-
geiro e não repassam aos
administradores de aero-
portos. E são perdoadas”,
critica o deputado Filipe Bar-
ros.

Fenômeno
Fenômeno nas redes

sociais, o deputado e pré-
candidato presidencial
André Janones(Avante) tem
sido assediado por emissá-
rios petistas e bolsonaristas.
Por ora, sem chances de
aderir a um lado ou outro, já
avisou o parlamentar: “Sou
do lado do povo”.

Arroubos
Auxiliares e coordenado-

res da pré-campanha à ree-
leição do presidente Jair
Bolsonaro (PL) veem com
preocupação aos arroubos
do mandatário nos últimos
dias. Três problemas têm ti-
rado o ex-capitão do sério: a
inflação, a Petrobras e as
urnas – temas recorrentes
em seus discursos inflama-
dos.

Palavrões
Em recente evento com

empresários em São Pau-
lo, Bolsonaro não escondeu
a irritação e abusou de pa-
lavrões no discurso impro-
visado. Ele ignorou o texto
escrito pela assessoria. Na
tentativa de acalmá-lo, os
próximos lembram a
Bolsonaro que ele está se
recuperando nas pesquisas
e os índices de rejeição do
Governo têm caído. A confe-
rir se os conselhos dos “psi-
cólogos” do Planalto surti-
rão efeito.

Arestas
Apesar dos avanços na

aliança em Minas Gerais, PT
e PSD ainda têm arestas a
aparar. O partido do ex-pre-
sidente Lulasinaliza a indi-
cação do deputado
Reginaldo Lopes – que
abriu mão da candidatura ao
Senado – para vice na cha-
pa de Alexandre Kalil. Seto-
res do PSD mineiro, no en-
tanto, resistem ao nome do
petista e pedem outras indi-
cações.

Professor Moro
Fora do páreo para a dis-

puta à presidência da Repú-
blica, o ex-juiz da Lava Jato
Sergio Moro foi contratado
pela desconhecida empresa
ESG ACADEMY para dar au-
las virtuais  sobre corrupção.
A primeira foi ontem e teve
pouco mais de 100
visualizações.

Bula
A sanção do projeto que

cria a bula digital e muda o
sistema de rastrear os medi-
camentos não é só uma der-
rota da Anvisa. Nos bastido-
res, o setor enxergou a digital
da própria diretoria da
Sindusfarma em tentar der-
rubar a proposta aprovada
pelo Congresso. A pressão foi
grande, mas ao final quem
comemora é o contribuinte já
que o rastreamento implica-
ria em um aumento de 40%
no valor dos medicamentos.

Alta tensão
O projeto (PLP 275/19),

já aprovado no Senado e em
tramitação na Câmara, prevê
que o presidente da Repúbli-
ca poderá declarar de “rele-
vante interesse público da
União” a passagem de linhas
de transmissão de energia
elétrica por terras indígenas.
O texto diz que a autorização
poderá ser feita por decreto,
“sempre que não houver al-
ternativa econômica, finan-
ceira ou socioambiental me-
nos custosa”.

Inflação
O indicador Ipea por Fai-

xa de Renda de abril regis-
trou taxas de inflação varian-
do entre 1,00% para as fa-
mílias pertencentes aos es-
tratos de renda mais alta e
1,06% no segmento de ren-
da mais baixa. Para os mais
pobres o que pesa mesmo
é preço dos alimentos. Para
os mais ricos, os aumentos
do grupo “transportes” foram
os que tiveram maior impac-
to.

Seguros
Dados da MAG Seguros,

companhia de 187 anos es-
pecializada em seguro de
vida e previdência, mostra
que houve um aumento na
contratação de seguros em
2020 e 2021 por parte de
pessoas entre 55 e 65 anos.
O levantamento da compa-
nhia apontou crescimento de
12% de clientes nesta faixa
etária.

ESPLANADEIRA
# Exército Brasileiro e

green4T assinam contrato
para implantação do Centro
de Operações de Defesa Ci-
bernética. # Acontece hoje
lançamento do livro de
curadoria de Danielle
Athayde “Brasília Museu
Aberto 2022”. # Roberto
Peres, ex-Piantella, abriu o
Copa Café no Lago Sul, em
Brasília. # 1º Arenas e Cor-
rida ocorre dia 28 com saí-
da da Paróquia São Francis-
co de Paula, no Rio de Ja-
neiro. # Pedal Solidário, em
prol da Vila do Pequenino
Menino Jesus, acontece dia
28 com saída de Águas Cla-
ras, em Brasília.

CALOTE
Empresas aéreas deixaram de repassar à Empresa

Brasileira de Infraestrutura Aeroportuária (Infraero) mais de
R$ 1,5 bilhão em taxa arrecadada de passageiros nos

terminais administrados pela estatal. O valor consta em
resposta da empresa ao Requerimento de Informação
(2012/21) protocolado na Câmara pelo deputado Filipe
Barros (PL-PR). O documento, ao qual a Coluna teve
acesso, detalha ano a ano o montante do calote das

companhias.

POR LEANDRO MAZZINI E WALMOR PARENTE
E COM CAROLINA FREITAS E SARA MOREIRA

Coluna
ESPLANADA

F
LUCIANO NASCIMENTO

AGÊNCIA BRASIL

oi publicada ontem
no Diário Oficial da
União (DOU) a Me-
dida Provisória
(MP) 1117/2022

que altera uma regra para a
elaboração da tabela de pre-
ço do piso mínimo de frete
rodoviário de carga. A MP
reduz de 10% para 5% o
percentual de variação no
preço do diesel para a cor-
reção dos valores da tabela.
A medida ocorre após o
anúncio de mais uma alta no
preço do óleo diesel na se-
mana passada.

Elaborada em 2018,
após a greve dos caminho-
neiros, a legislação sobre a
Política Nacional de Pisos
Mínimos do Transporte Ro-
doviário de Cargas estabe-
lece que a Agência Nacional
de Transportes Terrestres
(ANTT) deve publicar a tabe-
la a cada seis meses, até
os dias 20 de janeiro e 20
de julho de cada ano, com
os valores serão válidos de
piso para o semestre.

O texto prevê ainda que
a tabela deve ser atualizada
sempre que houver oscila-
ção no preço do produto
igual ou superior a 10%.
Com a mudança introduzida
pela MP, esse percentual foi
reduzido para 5%.

A partir de agora, sem-

Medida Provisória muda tabela do
preço do frete rodoviário de carga

Inflação medida pelo IGP-10 recua
para 0,10% em maio, diz FGV

O Índice Geral de
Preços – 10 (IGP-10),
medido pela Fundação
Getulio Vargas (FGV),
registrou inflação de
0,10% em maio deste
ano, taxa inferior aos
2,48% observados em
abril.

 Com o resultado, o
indicador acumula taxa de
inflação de 12,13% em 12
meses, quase um terço
do registrado em maio de
2021 (35,91%).

AGÊNCIA BRASIL
A queda da taxa de

abril para maio foi puxada
pelos três subíndices que
compõem o IGP-10. O
Índice de Preços ao
Produtor Amplo (IPA), que
mede o atacado, recuou
de 2,81% em abril para
0,08% em maio. O Índice
de Preços ao Consumidor
(IPC), que mede o varejo,
caiu de 1,67% em abril
para 0,54% em maio. Já o
Índice Nacional de Custo
da Construção (INCC)
passou de 1,17% para
0,74%.

pre que ocorrer oscilação no
preço do óleo diesel no mer-
cado nacional superior a 5%
em relação ao preço consi-
derado na planilha de cálcu-
los, a ANTT deve atualizar a
tabela.

“Com isso, pretende-se
dar sustentabilidade ao se-
tor do transporte rodoviário
de cargas, e, em especial,
do caminhoneiro autônomo,
de modo a proporcionar
uma remuneração justa e

compatível com os custos
da atividade”, diz nota
publicada pela Secretaria-
Geral da Presidência.

Para a elaboração da ta-
bela, além do preço do pro-
duto, também são conside-
rados a quantidade de qui-
lômetros rodados na realiza-
ção de fretes, eixo carrega-
do, consideradas as distân-
cias e as especificidades
das cargas definidas, bem
como planilha de cálculos

utilizada para a obtenção
dos respectivos pisos míni-
mos.

Na semana passada, a
Petrobras anunciou um rea-
juste de 8,87% no preço do
diesel para as distribuidoras.
De acordo com a empresa,
o preço do litro do combus-
tível no atacado passou de
R$ 4,51 para R$ 4,91, um
aumento de R$ 0,40, que co-
meçou a ser cobrado a par-
tir do dia 10.
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Como trazer novos
investimentos

os períodos pré-
eleitorais, como o
que agora estamos
vivendo, é muito
comum aos
candidatos

manutenção de tão importan-
te lugar. Se os empresários
viajarem pelas vias do antigo
Centro Industrial de Aratu
(CIA) e dos Distritos Industri-
ais do Interior, aí a coisa fica
bem pior.

Quando o CIA foi projeta-
do teve-se o cuidado, muito
acertadamente, de se
projetar um porto que atraís-
se indústrias. O Porto de
Aratu não só atraiu novas
fábricas como foi elemento
decisivo da localização do
Polo Petroquímico. O
incipiente Terminal de
Granéis Sólidos (TGS) foi
duplicado e atendeu a uma
demanda maior do Polo com
a construção do Terminal de
Granéis Líquidos (TGL) e do
Terminal de Produtos Gaso-
sos (TPG). O TGS está sendo
expandido com ampliação de
um dos piers, construção de
silos, armazéns, pátios, troca
das correias transportado-
ras, tudo liderado por nova
concessionária. O TGL
continua à mingua formando
filas enormes de espera e
pagamento de caras
demurages por parte dos
seus usuários.

A excessiva concentra-
ção de indústrias na
Região Metropolitana de
Salvador (RMS) indicam
que se deve fazer um
grande esforço para
interiorizar os novos
investimentos. A realização
de negócios no interior
muitas vezes carece de
atratividade econômica,
mas muitos delas, pela

PONTO DE VISTA Adary Oliveira
sua natureza, como a
exploração mineral, são
imbatíveis. Por isso não se
deve desperdiçar nenhuma
delas e os planos de
governo não podem omiti-
las. Não se concebe, por
exemplo, que iniciativas
como a Ferrovia de
Integração Oeste-Leste
(FIOL) e o Porto Sul,
capazes de viabilizar
inúmeros projetos de
mineração, tenham sua
construção adiada por
tanto tempo. Da mesma
forma é difícil de imaginar
a falta de investimentos
pelo poder público em
estradas vicinais e
tubovias nas regiões
exploradoras de petróleo e
gás natural, agora que o a
Petrobras está sendo
retirada do estado que lhe
deu origem e alimentou
seu crescimento.

Muitas dessas consi-
derações merecem aten-
ção especial dos candida-
tos, maiormente por
estarem sendo observadas
pelos eleitores, sobretudo
por aqueles que estão
cônscios de que não estão
incluídos nos chamados
currais eleitorais, por
pertencerem a outra classe
de seres vivos. Na verdade,
as coisas não vão aconte-
cer exatamente assim, mas
caminham nessa direção.

Adary Oliveira é enge-
nheiro químico e professor
(Dr.) –
adary347@gmail.com

externarem suas promessas
para os habitantes de uma
região, não deixando de
incluir entre os diversos itens
considerados o aumento da
oferta de empregos.

Indiscutivelmente é um
assunto presente em todas
as famílias, principalmente
naquelas de baixa renda e
composta de número mais
elevado de pessoas. Dentre
os diversos setores da
economia o terciário é o que
mais gera empregos, mas
os investimentos nele
realizados são puxados pela
manufatura de bens, daí a
promessa de industrializa-
ção contida nos planos e
programas.

Vários aspectos são
considerados na elaboração
de estudos de localização
industrial e os investidores
costumam fazer análise
comparativa entre as diver-
sas alternativas. Algumas
são fáceis de serem
identificadas como proximi-
dade da matéria-prima,

5 mil pessoas morreram
em 64 mil acidentes de carro

O número de acidentes e
de mortes em rodovias fede-
rais cresceu em 2021, na
comparação com 2020, inter-
rompendo uma série de que-
das consecutivas observa-
das desde 2011. Os dados
constam do Anuário 2021, di-
vulgado ontem pela Polícia
Rodoviária Federal (PRF).

O número de acidentes
subiu de 63.548, em 2020,
para 64.441, neste ano. Em
2011, quando teve início a
sequência consecutiva de
quedas, o total de registros
de acidentes ficou em
192.322.

Os acidentes registrados
em 2021 resultaram em
5.381 mortes, ante as 5.291
registradas no ano anterior.
Houve aumento no número
de feridos, que passou de
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71.480 para 71.690; e de feri-
dos graves, que passou de
17.104 para 17.601, no ano
passado..

A base de dados apre-
sentada no anuário tem iní-
cio em 2007, ano em que fo-
ram registrados 127.671 aci-
dentes que resultaram em
6.742 mortes e um 81.307 fe-
ridos. O ano com maior nú-
mero de mortos em rodovias
federais foi 2011 (com 8.675
óbitos contabilizados). Na-
quele ano, o total de aciden-
tes e de feridos ficou em
192.322 e 106.827, respecti-
vamente.

De acordo com o Anuário
2021, Minas Gerais foi o es-
tado com maior número de
acidentes (8.308) e de feridos
(9.962) e mortos (692). Santa
Catarina e Paraná vêm em
seguida, com um total de
7.882 e 7.330 acidentes, res-
pectivamente.

Proposta que recria privilégio
de magistrados avança

Sob forte pressão em ano
eleitoral, o presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), sinalizou que vai colocar
em breve em votação a Pro-
posta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) 63, que garante
um benefício extra no contra-
cheque de juízes e procura-
dores. No Congresso Brasi-
leiro de Magistrados, na quin-
ta-feira passada em Salvador
(BA), Pacheco defendeu a vol-
ta do privilégio. Ontem, no
Roda Viva, reafirmou o apoio
e disse que pode ser, inclusi-
ve, o relator da proposta.

O retorno do quinquênio
(adicional de 5% do salário a
cada cinco anos) para Judici-
ário e Ministério Público teria
custo de R$ 7,5 bilhões por

O O ESTADO DE S.PAULO
ano, segundo cálculos obti-
dos pelo Estadão incluindo
servidores ativos e aposen-
tados e pensionistas.

O adicional se somaria a
outros privilégios já existen-
tes, como férias de 60 dias,
auxílio-moradia de R$ 4,3 mil
a magistrados sem residên-
cia oficial nas comarcas e
vale-alimentação superior a
R$ 1 mil (em 24 Estados),
entre outros. O benefício, vis-
to como regalia, foi extinto
para juízes em 2005 – para
os servidores do Executivo, já
não existia desde 1999. Caso
volte, juízes e procuradores
receberão o adicional acima
do teto constitucional, de R$
39,3 mil mensais.

Hoje, a despesa média
mensal por juiz para os co-
fres públicos é de R$ 48,2 mil,
segundo dados do Conselho
Nacional de Justiça (CNJ).

N existência de infraestrutura
industrial, montante de
impostos a serem pagos,
disponibilidade de mão-de-
obra especializada, custos
operacionais, vizinhança e
poder aquisitivo dos consu-
midores etc. Entretanto,
muitos outros fatores
locacionais podem passar
despercebidos dos
governantes quando plane-
jam atrair indústrias, como
aqueles que revelam como
são os empresários tratados
por eles e se os mandatári-
os são capazes de promove-
rem uma boa convivência.

Em visita aos sítios de
aglomeração industrial,
como o Polo Industrial de
Camaçari, tido como o mais
bem sucedido empreendi-
mento dessa natureza de
nosso estado, os pretenden-
tes à instalação de novos
negócios são obrigados a
trafegarem a baixa velocidade
pelas suas vias internas,
devido ao excessivo número
de buracos de seus pavimen-
tos. Embora a Via Parafuso,
seu principal acesso, tenha
melhorado muito com a
rodovia pedagiada, lá dentro
é de dar pena, demonstrando
claramente o descaso com a

 A MP reduz de 10% para 5% o percentual de variação no preço do diesel
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N
jornal o presidente do Insti-
tuto dos Auditores Fiscais do
Estado da Bahia (IAF) Marcos
Carneiro. Durante sua visita
às históricas instalações da
Tribuna, o representante da
entidade representativa dos
auditores conversou sobre a
importância de conscientizar
a população para a educa-
ção fiscal, para que se saiba
o que é feito com o dinheiro
pago em impostos e de
quem cobrar sempre que for
necessário, e reforçou o pa-
pel da imprensa no acompa-
nhamento e fiscalização do
uso do dinheiro público. “Não
tem educação fiscal nesse
país, isso é uma questão de
cidadania. Estamos numa si-
tuação injusta, pois paga-
mos e não temos o serviço
que deveríamos ter, na qua-
lidade que deveríamos ter”,
avaliou Carneiro.

esta terça-feira
(17), o diretor-pre-
sidente da Tribuna
da Bahia Antônio
Walter Pinheiro re-
cebeu na sede do

Educação fiscal é tema de encontro na Tribuna
6

O bom uso do dinheiro público marcou o diálogo entre Marcos Carneiro e Walter Pinheiro
Para dar um incentivo a

mais aos projetos que incen-
tivam a discussão sobre a uti-
lização dos tributos e o acom-
panhamento dos gastos da
arrecadação no Estado, o Ins-
tituto realizará a segunda edi-
ção do Prêmio IAF de Educa-
ção Fiscal na Bahia, confir-
mada para o segundo se-
mestre deste ano. As inscri-
ções estarão abertas a partir
de julho, e os interessados
poderão concorrer em quatro
categorias: Imprensa, Esco-
las, Instituições e Tecnologia.
Dentre os assuntos que po-
dem nortear os projetos, es-
tão conceitos básicos e fun-
ção social dos tributos, a atu-
ação do Fisco no Estado da
Bahia, combate à sonegação
e à corrupção, transparência
e acompanhamento dos gas-
tos públicos, dentre outros
temas ligados à educação fis-
cal. Serão nove premiações
em dinheiro, além da entrega
de um certificado de reconhe-
cimento.

As escolas são o princi-
pal foco do certame. “A inten-
ção é mostrar para essas cri-
anças, desde pequenini-
nhas, a importância do tribu-

to: para quem ele serve?
Quem é que paga? Quando
você compra qualquer coisa,
um livro, um lápis, você está
pagando por um serviço. E
mostrar que isso vai para o
Estado, pra realizar benefíci-
os a serviço do cidadão”.

VISITA
Presidente do IAF conheceu as instalações da Tribuna da Bahia na tarde de ontem

Walter Pinheiro demonstrou
apoio aos projetos do IAF,
disse estar novamente aber-
to a dialogar e colaborar com
a instituição, uma vez que
recebeu representantes du-
rante a primeira edição do
Prêmio, realizada em 2021.

O diretor-presidente da Tri-
buna acredita a necessida-
de de plantar desde cedo a
semente da educação fiscal
em cada cidadão, a fim de
que ele saiba quanto paga
de imposto, para onde esse
dinheiro vai e o que será fei-

LILY MENEZES
REPORTER

 Foto: Reginaldo Ipê
to com essa importância.
“Tem que estimular (a edu-
cação fiscal), principalmente
nos mais jovens. É uma hora
boa, quando a cabeça está
mais livre. É uma atitude ci-
dadã. Aqui, normalmente não
fica destacado na nota o va-
lor pago em imposto, só o
valor final”, pontuou.

A conversa abrangeu ain-
da a realização do 6º Con-
gresso Luso-Brasileiro de
Auditores Fiscais, que acon-
tece entre os dias 12 a 15 de
junho em Salvador. Com o
IAF como entidade anfitriã, o
encontro congrega outras or-
ganizações de peso como a
Associação Sindical dos Pro-
fissionais da Inspeção Tribu-
tária e Aduaneira (APIT) e a
Federação Brasileira de As-
sociações de Fiscais de Tri-
butos Estaduais (FEBRAFI-
TE).  Neste ano, o tema ins-
pirador é “Democracia e De-
senvolvimento: A Agenda
para o Futuro”. Durante o
congresso, voltado para os
profissionais do Fisco, juris-
tas, contadores, pesquisado-
res e acadêmicos, haverá
palestras com convidados
nacionais e internacionais.

Nos últimos dois anos,
os tradicionais mercadinhos
de bairro ganharam mais im-
portância na vida dos brasilei-
ros e um maior espaço na
economia. Seja por causa da
pandemia ou pela alta da in-
flação, a abertura e o cresci-
mento desses estabeleci-
mentos de bairro em todo o
país é uma realidade. Segun-
do dados do Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e Peque-
nas Empresas (Sebrae), o
número de mercadinhos
abertos em 2021 no Brasil
cresceu 13,6% em relação ao
ano anterior. Na Bahia são
57.814 mil estabelecimentos
do gênero funcionando, a
grande maioria, MEIs.

Um clima de tensão e
pânico tem se instalado
sobre a comunidade escolar
de Salvador. As Escolas
Estaduais Anfrisia Santiago,
em Coutos, e Barros
Barreto, em Paripe, foram
vítimas de ameaças de
massacre nesta terça-feira,
17, e tiveram suas aulas
suspensas. Este tipo de
ameaça, nada comum no
Brasil, tem se espalhado
por outras escolas que
também relataram sofrer
intimidações no último mês.
A psicóloga Bianca Pires
relembra a importância do
psicólogo nas escolas e
acredita que eventos como
este, mesmo não se concre-
tizando, podem gerar
traumas e transtornos nos
adolescentes. A Secretaria
de Educação do Estado da
Bahia trata o assunto como
“boatos lamentáveis” e
recomenda o funcionamento
normal dos colégios.

As Escolas Estaduais
Anfrisia Santiago, em
Coutos, e Barros Barreto,
em Paripe, tiveram suas
aulas suspensas no último
dia 17 devido a ameaças de
massacres que circularam
nas redes sociais. Este tipo
de intimidação vem ganhan-
do força. No último mês, o
Colégio Estadual Raphael
Serravalle, localizado na
Pituba, em Salvador, tam-
bém teve suas aulas
suspensas devido a amea-
ças de massacre, assim
como o Colégio Estadual de
Brumado,no interior do
estado, e uma escola da
rede particular em Cajazei-
ras, também em Salvador.
Os casos estão sendo
tratados como boatos, mas
a segurança foi reforçada
nos colégios com a ronda
escolar.

Em nota, a Secretaria de
Educação do Estado da
Bahia lamenta o ocorrido e
recomenda o funcionamento
normal das unidades. “É
lamentável esse tipo de
situação. A escola é lugar
dedicado ao conhecimento
e à formação dos cidadãos
e não pode ser alvo desse
tipo de boato que atrapalha

NEGÓCIOS
Pandemia e inflação turbinam mercadinhos de bairro

DAVI VALADARES
ESTAGIÁRIO

“O estudo do SEBRAE
observa que a pandemia res-
tringiu o movimento das pes-
soas, o que reforça o papel
dos mercadinhos, ainda mais
porque grande parte concen-
tra as atividades de mercea-
ria, açougue e até de padaria.
Já o crescimento da inflação
vem reduzindo as tradicionais
compras mensais, com as
pessoas limitando-se ao es-
sencial e disponível perto de
casa”, diz trecho do estudo di-
vulgado pelo Sebrae.

A pesquisa mostra ainda
que, além de ser um nicho
que abriga diversos tipos de
atividades em um só formato
– padaria, açougue e hortifrú-
ti, por exemplo –, o segmento
foi um dos poucos que não
parou suas atividades duran-
te a pandemia, por ser consi-

derado essencial. Analista
ouvido pela Tribuna da Bahia
explica porque muita gente
prefere fazer compras em
mercadinhos de bairros ao
invés de se deslocar para as
grandes redes.

“O Mercadinho de bairro,
além de permitir uma relação
mais intimista que lembra os
pequenos estabelecimentos
(as quitandas) do interior, tem
a vantagem de possuir mix de
produtos menores e, geral-
mente focados em itens es-
senciais o que possibilita evi-
tar a chamada “compra por
impulso”, ou seja, quando o
cliente cai em tentação e
compra o que não precisa,
apenas por ter visto o produto
na prateleira ou expositor.
Outra vantagem dos merca-
dinhos é a possibilidade da
compra com crédito direto, a
famosa caderneta ou cader-
ninho, uma relação de confi-
ança que elimina a existên-
cia de uso de outros instru-
mentos de crédito como car-
tão de crédito os quais co-

bram altas taxas de juros em
caso de mínimo atraso”, dis-
se o economista Antônio de
Carvalho.

MAIS VANTAGENS
Segundo ainda listou o

economista, existem várias
outras vantagens para o con-
sumidor que prefere o mer-
cadinho do bairro a um super-
mercado grande. Ele cita, por
exemplo, condição, preço e
qualidade. “Saber os dias dos
melhores produtos, tais pro-
mocionais como: a terça da
carne, a quinta do horrifruti, a
sexta do peixe, é outra vanta-
gem do mercadinho, possibi-
litando ao cliente comprar
pequenas quantidades dos
produtos na melhor condição
(preço e qualidade)”, finalizou
ao lembrar que ao comprar no
mercadinho do seu bairro ou
sua cidade, você está tam-
bém contribuindo com o cres-
cimento de uma micro ou pe-
quena empresa, com a gera-
ção de emprego e renda para
o bairro ou a cidade.

TRANSTORNOS
Ameaças de massacre geram
medo e tensão em colégios

ANNANDRA LÍS
ESTAGIÁRIA

a rotina dos estudantes e
leva pânico à comunidade
escolar.  É inadmissível que
isso ocorra.  A Secretaria da
Educação acionou a ronda
escolar e recomenda que os
colégios funcionem normal-
mente.” comunica.

Do ponto de vista
psicológico, essas amea-
ças podem causar traumas
nos alunos, que ainda são
adolescentes em formação.
A psicóloga Bianca Pires
elucida que os adolescen-
tes já estão passando por
uma fase de readaptação
escolar pós pandemia e que
viver o transtorno de amea-
ças na escola pode afetar a
cabeça desses adolescen-
tes. “A adolescência é uma
fase complicada, uma fase
de muita dúvida, uma fase
de muitos transtornos,
muitos impactos mentais.
Então eu acredito que está
sendo muito difícil para
esses adolescentes. Ainda
mais aqui no Brasil que a
gente não tem esse costu-
me. Acredito que é necessá-
rio reforçar ainda mais a
psicologia na escola,
justamente para abordar
esses assuntos e ajudá-los
a passar por essa fase tão
difícil.”

Em 2019 foi promulgada
a Lei 13.935/2019 que
garante o atendimento de
psicólogos e assistentes
sociais nas escolas públicas
da rede básica de ensino. Os
profissionais da psicologia
podem ajudar essas crian-
ças e adolescentes a passa-
rem pela fase escolar, que
geralmente é marcada por
inseguranças, adaptações e
medos. Além disso, a escola
deve representar um local
seguro para seus alunos. “A
gente tem dois ambientes
mais fixos na adolescência e
infância que são a escola e a
nossa casa. Boa parte deles
(alunos) não vivem numa
casa segura e acham que a
escola pode ser um lugar
seguro. Mas chega na
escola e se depara com
momentos como este. Um
lugar que deveria ser de
segurança e acolhimento é o
lugar que está acontecendo
tudo ao contrário.” explica
Bianca.

Mais de duas mil opções
de imóveis com diferentes
preços, tamanhos e localiza-
ções. E o melhor, para todos
os bolsos, com apartamen-
tos a partir de R$150 mil. A
quinta edição do Feirão da
Casa Própria, que acontece
nos dias 20, 21 e 22 de maio
(sexta-feira, sábado e domin-
go) em Salvador, no Estacio-
namento F0 do Shopping da
Bahia, reúne as melhores
condições para os baianos
que sonham com a casa pró-
pria. Quem for à feira vai en-
contrar imóveis residenciais
na capital baiana, além de
opções na Linha Verde e Re-
gião Metropolitana. Realizado

Feirão da Casa Própria tem
imóveis a partir de R$150 mil

pela Robsac Serviços, o even-
to conta com a participação de
sete grandes incorporadoras.

O Feirão da Casa Própria
terá a presença de correspon-
dentes da Caixa Econômica
Federal, disponíveis para re-
alizar simulações de financi-
amento, orientar sobre as
providências de cadastro e
documentação. Com entrada
gratuita, os visitantes devem
levar comprovante de rendi-
mento/contracheque (os três
últimos); comprovante de en-
dereço e RG para que seja
possível fazer as simulações
e, quem sabe, sair do evento
com as chaves da sua nova
casa.
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BAHIA RECEBE REPASSE DE R$ 1,3 MILHÃO PARA 
OBRAS DE SANEAMENTO BÁSICO 

 
   18 Maio, 2022  

As cidades de Euclides da Cunha, Monte Santo e Lauro de Freitas, na Bahia, vão receber R＄ 1,3 milhão 

do Governo Federal, por meio do Ministério do Desenvolvimento Regional (MDR), para continuidade de 

obras de saneamento básico. Serão investidos R＄ 523,3 mil na implementação do sistema integrado de 

abastecimento de água Tucano Noroeste, que vai beneficiar Euclides da Cunha e Monte Santo. Outros 

R＄ 872,3 mil serão destinados às obras de saneamento integrado no bairro Quintas do Picuaia, em 

Lauro de Freitas. 

Ainda este ano, o município de Lauro de Freitas recebeu mais R＄ 159,7 mil para obras no Quintas do 

Picuaia. O valor foi dividido em repasses de R＄ 128,7 mil e de R＄ 31 mil. “Os investimentos em 

saneamento básico garantem a preservação do meio ambiente, a melhoria das condições de saúde e 
mais qualidade de vida para a população. Estamos nos esforçando para garantir recursos para a 
continuidade e conclusão da maior quantidade possível de obras”, destaca o ministro do Desenvolvimento 
Regional, Daniel Ferreira. 

Além dos recursos para a Bahia, o MDR também anunciou nesta terça-feira repasses para a continuidade 
de obras de saneamento básico em municípios do Ceará, Espírito Santo, Goiás, Mato Grosso do Sul, 
Paraíba, Pará, Paraná, Rondônia, Rio Grande do Sul, São Paulo e Sergipe. No total, serão repassados 

cerca de R＄ 20,7 milhões. 

Investimentos em 2022 

Desde janeiro deste ano, já foram empenhados R＄ 222,9 milhões do Orçamento Geral da União (OGU) e 

repassados R＄ 153,5 milhões para garantir a continuidade de empreendimentos de saneamento básico 

pelo País. Outros R＄ 434,6 milhões foram pagos para financiamentos por meio do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS). 

Atualmente, a carteira de obras e projetos da Pasta no setor — contratos ativos e empreendimentos em 

execução ou ainda não iniciados — é de 1.081 empreendimentos, somando um total de R＄ 42,2 bilhões, 

sendo R＄ 25,3 bilhões de financiamentos e R＄ 16,8 bilhões de Orçamento Geral da União. 

Foto: Valter Pontes/Secom 
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MP QUE ALTERA INCENTIVOS FISCAIS À INDÚSTRIA 
PETROQUÍMICA É APROVADA 

 
   18 Maio, 2022  
 

A análise da medida provisória (MP) que altera incentivos tributários para a indústria química e 
petroquímica no âmbito do Regime Especial da Indústria Química (Reiq )foi concluída na Câmara dos 
Deputados na última terça-feira (17). 

O texto do relator Alex Manente (Cidadania –SP), que prevê nova regra de transição até 2028, segue para 
o Senado. A MP estende durante todo este ano as alíquotas cheias de 1,65% para o PIS e de 7,6% para 
a Cofins, que começaram a valer desde  1º de abril deste ano. 

De acordo com o deputado, o Parlamento decidiu pelo fim do regime ao analisar a medida, mas, 
estabeleceu um período de transição para que o setor pudesse se adaptar. Manente argumentou ainda 
que estudo da Fundação Getulio Vargas apontou que “a extinção abrupta do Reiq traria profundos 
impactos negativos na arrecadação de impostos, acarretaria a destruição de empregos e prejudicaria a 
competitividade da indústria brasileira”. 

O texto aprovado prevê a seguinte mudança tributária: entre abril e dezembro de 2022 a alíquota de 
1,65% para PIS/Pasep; e 7,6% para Cofins; já em 2023: 1,39% para PIS Pasep; e 6,4% para Cofins e 
entre 2024 e 2027 os percentuais serão de 1,52% para PIS/Pasep; e 7% para Cofins. O regime especial 
será revogado em 2028 e as alíquotas voltarão para 1,65% para PIS/Pasep e de 7,6% para a Cofins. 

Editado pelo governo federal em dezembro do ano passado, o texto previa a revogação de benefício fiscal 
ao setor petroquímico, cujas alíquotas compõem o chamado Regime Especial da Indústria (Reiq). Ao 
justificar a medida, o governo afirmou que as alíquotas já perduravam por “tempo suficiente para 
efetivação de seus objetivos de fomento à atividade econômica contemplada”. 

Segundo o Poder Executivo, a proposta também tinha o objetivo de simplificar a administração de tributos, 
inclusive para o contribuinte. Caso fosse aprovado o texto enviado pelo governo, a estimativa de ganho de 
arrecadação estava estimada em R$ 573,09 milhões em 2022, R$ 611, 89 milhões em 2023 e R$ 325,02 
milhões em 2024. 

Foto: Marcello Casal Jr. – Agência Brasil 
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Motoristas por aplicativo e taxistas sofrem impactos da alta dos 
combustíveis 
por Vitor Castro 

 
 
Parte da população soteropolitana tem enfrentado dificuldade para encontrar carros por aplicativo na 

cidade. Leitores entraram em contato com Bahia Notícias e relataram que a oferta, antes farta, tem se 

tornado cada vez mais escassa. Associações ligadas à categoria acreditam que a alta nos combustíveis, 
que agora atinge também o GNV, têm reduzido a frota na capital. O impacto também chega aos 

taxistas, que são obrigados a lidar com os sucessivos reajustes dos combustíveis. 
  

O Sindicato dos Motoristas de Aplicativos, Condutores de Cooperativas e Trabalhadores Terceirizados em 
Geral do Estado da Bahia (Simactter-Ba) estima que cinco mil motoristas deixaram o serviço nos últimos 

dois anos. Ao Bahia Notícias, o presidente do sindicato, vereador Átila do Congo, explicou o que tem 

motivado os motoristas a deixarem de rodar por aplicativo. “Devido as condições de trabalho precárias, 
a tarifa defasada, combustíveis nas alturas. Tudo inflacionado. Então o número de carros alugados, que 

é a maioria, diminui na rua. Quem vai pagar para trabalhar?”, indagou. 
  

Ainda de acordo com o presidente, cerca de cinco mil carros saíram das ruas desde o final de outubro de 

2021 até então. “Não tem compensado rodar com a alta do combustível por conta do ICMS. Para se ter 
uma ideia, no último mês houve  um aumento de 19% do GNV. Muitos motoristas por aplicativo aderem 

ao GNV como alternativa para rodar, com 19% de aumento, é quase o valor do etanol. Ninguém 
aguenta rodar assim e ainda pagar um carro alugado”, explicou. 

  
O impacto do alto preço dos combustíveis também tem sido sentido pelos motoristas de táxi da capital. 

Dennis Paim, presidente da Associação Geral dos Taxistas (AGT), contou ao BN que cerca de mil taxistas 

deixaram a profissão nos últimos dois anos. “Hoje em dia, o taxista dizer que vive só do táxi é muito 
difícil. Sempre tem que pensar um plano ‘B’. Nosso refúgio era o gás [GNV], que sempre foi mais barato. 

Eu diria que quase 80% dos taxistas atualmente utilizam o gás nos carros, mas mesmo assim, não está 
valendo a pena", detalha.  

  

De acordo com a Agência Nacional do Petróleo (ANP), há a previsão de que o preço do gás natural 
veicular, que registrou a última alta em 2 de maio, fique vigente pelo menos até o fim de julho. A 

Acelen, refinaria responsável pelo controle e distribuição dos combustíveis na Bahia, reduziu na última 
sexta-feira (14) o preço da gasolina e do diesel em 4%. De acordo com a empresa, a gasolina também 

sofreu uma redução entre 1,2% e 2,3%. 

 

Veículo: Bahia Notícias Online 

Data: 18/05/2022 Caderno: Notícias 
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Em meio à alta do diesel, Bolsonaro altera 

regra sobre piso do frete pago a 

caminhoneiros 
Adotada em ano eleitoral, medida beneficia grupo que Bolsonaro 
identifica como parte de sua base de apoio. Com mudança, frete será 
revisto se valor do diesel oscilar a partir de 5%. 

Por g1 — Brasília 

17/05/2022 07h11  Atualizado há um dia 
 

 

No Brasil, produtos dependem do transporte que utiliza diesel para chegar à 

população — Foto: DOUGLAS MAGNO/GETTY IMAGES via BBC 

O presidente Jair Bolsonaro (PL) editou nesta terça-feira (17) uma medida 
provisória que altera a lei que trata do tabela do frete pago a transportadores 
de carga. 
 
A tabela do frete apresenta aos caminhoneiros valores mínimos de 
referência para o transporte de cargas, levando em consideração fatores que 
vão desde a remuneração do motorista, os gastos com seguro e as 
despesas com combustível. 
 
Desde 2018, a lei previa a revisão semestral do valor do combustível 
considerado na tabela, além da revisão extraordinária desse custo sempre 
que identificado reajuste no preço do diesel igual ou superior a 10%. 

Veículo: G1  

Data: 17/05/2022 Caderno: Política 



Segundo o Ministério da Infraestrutura, a medida provisória editada por 
Bolsonaro nesta terça estabelece que essa revisão extraordinária passará, 
agora, a ser feita sempre que identificado aumento igual ou superior a 5% no 
valor do diesel. 
Em comunicado, da Secretaria-Geral da Presidência da República aponta 
que a mudança visa "atenuar o impacto da alta dos combustíveis sobre o 
setor de transporte rodoviário de cargas". 
 
A redução no "gatilho" para a revisão extraordinária da tabela do frete ocorre 
durante ano eleitoral e beneficia categoria que o presidente Bolsonaro 
identifica como parte de sua base de apoio. 
 
Além disso, ocorre uma semana após a Petrobras anunciar nova alta no preço do 

diesel e em meio ao aumento das criticas do presidente à empresa devido aos 
seguidos reajustes nos combustíveis. 
 
Bolsonaro reclama do desgaste político que sofre devido à disparada nos 

preços dos combustíveis no Brasil e diz que não pode interferir na política de 
reajuste da Petrobras. Entretanto, promoveu mudanças, tanto no comando da 

empresa quanto no Ministério de Minas e Energia, após aumento de preços. 
Mais recentemente, Bolsonaro e ministros do governo têm defendido a 

privatização da Petrobras. 

 





Alta do investimento foi toda liderada por setor
privado
Participação do segmento avançou de 13,6% para 17,5% do PIB de 2016 a 2021,
mostra Cemec

Por Anaïs Fernandes — De São Paulo

18/05/2022 05h01 · Atualizado 

Rocca: aumento recente dos investimentos caracteriza ciclo de recuperação iniciado nos anos anteriores — Foto: Silvia
Zamboni/Valor

O salto da taxa de investimentos no Brasil entre 2016 e 2021, de 15,5% para 19,2%

do PIB, se deve integralmente ao aumento no setor privado, cuja taxa passou de

13,6% para 17,5% do PIB no período, enquanto os investimentos públicos recuaram

de 1,93% para 1,64%, mesmo patamar dos dois anos anteriores. As estimativas para

há 6 horas
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2020 e 2021 são do Centro de Estudos de Mercado de Capitais (Cemec-Fipe), com

base em dados do Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea), das Contas

Nacionais do IBGE e do Tesouro Nacional.

O Cemec lembra que, desde 2018, as taxas de investimento refletem os impactos

dos critérios de contabilização de plataformas de petróleo, além de mudanças dos

preços relativos entre a Formação Bruta de Capital Fixo (FBCF) e o PIB no período.

“Limpando” os dados desses efeitos, a partir também de um trabalho do

economista Gilberto Borça publicado no Valor, o Cemec ainda estima que a taxa de

investimentos privados, em relação ao PIB, subiu 2,9 pontos percentuais entre 2016

e 2021, acima da alta de 2,7 pontos da taxa total.

Três quartos desse aumento ocorreram entre 2019 e 2021, quando a taxa de

investimento privado, com ajuste, avançou dois pontos percentuais do PIB. Nessa

época, nota o Cemec, a taxa de crescimento do índice de FBCF chegou a 8% ao ano,

quase o dobro da observada no período inteiro de 2016 a 2021 (4,5% ao ano).

“Minha interpretação é que se trata de um ciclo de recuperação do investimento que

começou em 2016-2017, após a recessão iniciada em 2014, foi interrompido pelo

choque da pandemia em 2020, mas depois se recuperou fortemente”, diz Carlos

Antonio Rocca, coordenador do Cemec-Fipe.



O estudo sugere que o aumento dos investimentos privados se concentrou no

agronegócio e na indústria da construção. No período de 2016 a 2021, a produção

física de bens de capital agrícolas e suas peças cresceu 3,9% e 7,3% ao ano,

respectivamente, somente abaixo dos bens de capital destinados à indústria da

construção, cuja produção avançou 11% ao ano.

Esse desempenho foi reforçado no período de 2019 a 2021, saltando para mais de

18% ao ano no caso de bens de capital agrícolas/peças e para 16,6% entre bens de

capital para a construção. No período recente, a indústria habitacional foi favorecida

pelos gastos das famílias com reforma e manutenção na pandemia e,

principalmente, pela queda da taxa de juros e redução dos custos de financiamento

da construção e da comercialização de imóveis residenciais. Já a produção e os

investimentos da agropecuária tiveram forte incentivo dos aumentos de preços de

commodities agrícolas e da taxa de câmbio, diz o Cemec.

Rocca - que, no Cemec, acompanha de perto as empresas de capital aberto no Brasil

- observa ainda que, desde 2018, a taxa de retorno sobre o capital total investido por

essas empresas se aproximava muito do custo médio ponderado do capital, mas,

em 2021, essa taxa de retorno melhorou muito. “Um dos elementos importantes

para a tomada de decisão de investir é saber como será o retorno desse capital”,

explica.

Dadas as restrições financeiras para gastos públicos, houve, de fato, um esforço do

governo para adotar como alternativa uma agenda de privatizações e concessões,

diz Manoel Pires, coordenador do Observatório de Política Fiscal do Instituto

Brasileiro de Economia (FGV Ibre). Mas há também, segundo ele, alguns efeitos

estatísticos e/ou temporários que ajudam a explicar o impulso recente da taxa de

investimento.

Além da internalização das plataformas de petróleo, que não representam novos

aportes, Pires observa que a inflação de bens de investimentos foi maior do que a

do PIB. “Quando você divide o valor do investimento pelo do PIB, a taxa de

investimento sobe, mas o efeito-preço não é, exatamente, um investimento novo”,

afirma.

Olhando à frente, Pires diz que, com a alta dos juros, a tendência é que a construção

civil, por exemplo, não seja mais um fator tão forte de crescimento do investimento



privado. Além disso, muitos negócios precisaram investir para se adaptar à

pandemia, o que tenderia a ser também um efeito temporário sobre os

investimentos. “Vamos ter de esperar um pouco para avaliar melhor a tendência,

mas essas questões servem para dizer que é difícil enxergar que estamos vivendo

um novo ciclo de investimentos com as informações que temos, que possa elevar o

crescimento da economia”, pondera ele.

Em relatório recente, a Inter B. Consultoria, liderada por Claudio Frischtak, diz que o

Brasil ainda investe pouco em infraestrutura, por exemplo. “Em anos recentes

menos de 2% do PIB - e não fomos além de 1,73% em 2021”, diz, projetando 1,71%

para 2022. A Inter B. parece ver espaço para algum ganho de investimento público

no setor - que deve recuar de 0,59% do PIB em 2021 para 0,57% em 2022, estima -,

desde que partindo de um reforma do Estado que crie espaço fiscal para ampliação

responsável dos recursos, com “nova governança, com melhor planejamento, e

menos arbítrio”.
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Governo de SP amplia isenção de IPVA para
pessoa com deficiência
O benefício deve atingir 300 mil moradores do Estado

Por Fábio Zanini, Folhapress — São Paulo

17/05/2022 15h04 · Atualizado 

O governo de São Paulo ampliou a isenção de IPVA (Imposto Sobre Propriedades

de Veículos Automotores) para pessoas com deficiência. O benefício deve atingir

mais 300 mil moradores do Estado.

A partir de agora, toda pessoa com transtorno do espectro do autismo em grau

moderado, grave ou gravíssimo, ou com deficiência física, sensorial, intelectual

ou mental, moderada, grave ou gravíssima, tem direito ao benefício.

Antes, só eram isentos os veículos que possuíam alguma adaptação, como os

usados por cadeirantes.

Para facilitar o acesso ao direito, o Imesc (Instituto de Medicina Social e de

Criminologia de São Paulo), órgão vinculado à Secretaria de Justiça e Cidadania,

publicará em breve edital para credenciar clínicas, entidades e associações que vão

atender os beneficiários em todas as regiões do estado, com emissão gratuita de

laudos.

"Assim estaremos ampliando à toda população com deficiência este direito,

garantindo o benefício da isenção de IPVA", diz o secretário da Justiça e Cidadania do

Estado Fernando José da Costa.

há 20 horas
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Governo estuda novos benefícios a
caminhoneiros para compensar alta do diesel
Integrante do governo diz que todas as ideias estão sobre a mesa, exceto, talvez, a
criação de um fundo de estabilização de preços, fortemente combatida pela equipe
econômica

Por Lu Aiko Otta, Valor — Brasília

17/05/2022 19h00 · Atualizado 

Preocupado com a insatisfação crescente entre os caminhoneiros, base eleitoral do

presidente Jair Bolsonaro, o governo avalia a concessão de novos benefícios

compensatórios diretos a esse grupo para amenizar a alta do diesel, informou

fonte do governo. A ideia ainda está em estudos e não há formato definido.  

Em outubro de 2021, foi avaliada a concessão de um auxílio de R$ 400,00 aos

caminhoneiros. Já naquela época, a ideia causou revolta em parte dos motoristas

autônomos, porque o valor cobria apenas 13% de um abastecimento completo. A

medida acabou deixada de lado por falta de espaço fiscal para sua implementação.  

Agora, em meio à pressão da alta da inflação, um integrante do governo diz que

todas as ideias estão sobre a mesa. Exceto, talvez, a criação de um fundo de

estabilização de preços, fortemente combatida pelo ministro da Economia, Paulo

Guedes, e por sua equipe.  

há 16 horas

Leia Mais:·
Bolsonaro reduz de 10% para 5% o gatilho da revisão da tabela do frete·
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Tirando o fundo de compensação, outras medidas têm chance de serem adotadas.

Por exemplo, a redução da mistura do biodiesel no diesel, de 10% para 5%, para

reduzir marginalmente seu custo.

Outra ideia em análise é imprimir um ritmo mais lento na concessão de reajustes

nos preços dos combustíveis. Uma fonte comentou que há uma espécie de corrida

generalizada de aumentos, entre os quais o dos derivados de petróleo são os que

mais têm impacto sobre a inflação. É preciso romper esse ciclo, comentou.  

Na prática, a Petrobras já desacelerou os repasses das altas da cotação

internacional do petróleo para os preços domésticos.  

O benefício compensatório aos caminhoneiros despontou nos debates como um

contraponto à criação do fundo de estabilização de preços. A área econômica do

governo é contrária e acha que essa seria uma alternativa cara e pouco efetiva. Seria

necessário muito dinheiro para estabilizar os preços no mercado interno, avalia-se.  

Governo estuda formas de diminuir insatisfação de caminhoneiros com aumento do diesel — Foto: Marcello Casal
Jr/Agência Brasil

Além disso, considera-se que o fundo acabaria beneficiando donos de lancha, como

costuma dizer Guedes nas discussões internas.  



Se for para utilizar dinheiro público, a preferência dos técnicos é direcionar o auxílio

a grupos específicos. É a lógica por trás da criação do auxílio-gás para famílias de

baixa renda, por exemplo.  

Da mesma forma como foi feito para o gás, algo poderia ser feito em relação ao

diesel para caminhoneiros. Há estado de atenção quanto ao risco de novas

paralisações a poucos meses da eleição.  

Por isso, nesta terça-feira, o governo modificou a forma de cálculo da tabela de

fretes, que os motoristas preferem chamar de “piso mínimo”. Desde que foi criada,

após a paralisação de 2018, ela transfere aos preços dos serviços de transporte as

variações de preços de combustíveis quanto estas atingem 10% de forma

acumulada. Medida Provisória (MP) reduziu esse limite para 5%, tornando os ajustes

mais frequentes.  

Desde 2018, porém, a principal queixa dos caminhoneiros autônomos é que os

pisos mínimos não são cumpridos e o governo não fiscaliza.  

Na semana passada, o caminhoneiro Wallace Landim, o “Chorão”, divulgou nota na

qual informa que as transportadoras não conseguem repassar os aumentos do

diesel para seus contratos e não estão carregando. O mesmo estaria ocorrendo com

caminhoneiros autônomos, que além disso teriam dificuldade em fazer

manutenção.  

Chorão fez enquete sobre uma paralisação para o próximo sábado (21) que mostrou

aderência de 96,9% dos 1.270 que responderam.  

Os caminhoneiros autônomos são um grupo heterogêneo e com lideranças

dispersas, por isso as greves mais recentes foram pontuais. No movimento de 2018,

o que fez a diferença foi a adesão das transportadoras.

Em busca de uma solução para a alta dos combustíveis, o presidente do Senado,

Rodrigo Pacheco (PSD-MG) e os secretários estaduais de Fazenda apoiaram na

semana passada a aprovação do Projeto de Lei 1.472/2021, em análise na Câmara

dos Deputados, que cria uma conta de estabilização de preços de combustíveis.

Recursos dos dividendos pagos pela Petrobras à União poderiam ser utilizados para

essa finalidade, defendem.  



O secretário de Fazenda de São Paulo, Felipe Salto, sugere que a conta, em vez de

estabilizar preços de todos os combustíveis, beneficie grupos específicos, como

famílias de baixa renda e motoristas de aplicativos. Ele diz que o gasto desse fundo

poderia ser autorizado por crédito extraordinário, que fica fora do teto de gastos.

O governo federal discorda dessa solução. Na visão de uma fonte da área

econômica, a solução de curto prazo de maior impacto seria a redução do Imposto

sobre a Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS).

Mais do Valor Econômico
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O que o governo Bolsonaro faz com o lucro da
Petrobras, em meio ao aumento da gasolina e
do diesel
Entenda para onde vão os dividendos que a Petrobras paga para o governo federal

Por Rafael Vazquez, Valor — São Paulo

18/05/2022 05h01 · Atualizado 

A escalada dos preços internacionais do petróleo e a consequente aumento dos

preços da gasolina, do diesel e do etanol nos postos colocou a Petrobras

novamente no centro de um debate: deve agir para evitar uma alta dos preços

cobrados na bomba de combustíveis ou deve priorizar sua saúde financeira? Este

debate não é novo, mas agora ganha outro elemento. O questionamento sobre para

onde vão os dividendos (lucro) da empresa, turbinado pela alta da cotação do

barril.

LEIA MAIS:

No ano passado, a Petrobras registrou lucro recorde de R$ 106,7 bilhões. No

primeiro trimestre de 2022, o lucro foi de R$ 44,5 bilhões. Embora o novo presidente

da companhia, José Mauro Coelho, tenha declarado que “não há relação

há 19 minutos
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internacionais?
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As capitais que têm a gasolina mais cara e mais barata no Brasil; saiba

quais são
·
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significativa entre os resultados e os reajustes dos preços dos combustíveis”, a

percepção política parece ser outra.

O presidente Jair Bolsonaro (PL) vem nos últimos anos travando uma guerra de

palavras com a empresa por causa dos preços. Recentemente, ele classificou a

margem de lucro da empresa como um “estupro” e disse que “vai entrar” na estatal

por considerar os ganhos excessivos.

Contudo, Bolsonaro evita mencionar que a União recebe em forma de dividendos

uma fatia polpuda do lucro da petroleira. E evita ainda mais mencionar o que a

União faz como esse dinheiro.

Todo o valor dos dividendos que a empresa paga à União é
usado na amortização da dívida pública

A União é o maior detentor de ações da Petrobras com direito a voto, as ações

ordinárias (ON) - 50,38% desses papéis, o que a torna a principal controladora.

Considerando todas as ações, inclusive as ações preferenciais (PN), que não dão

direito a voto, a participação é de 28%. Isso significa que, quando a Petrobras reparte

os seus lucros com os acionistas, o governo é um dos que mais recebem dividendos.



Posto de gasolina: O governo é um dos que mais recebem dividendos da Petrobras — Foto: Custódio Coimbra/Agência
O Globo

De acordo com a Secretaria do Tesouro, vinculada ao Ministério da Economia, todo o

valor dos dividendos que a Petrobras paga à União é direcionado para a

amortização da dívida pública.

Isso significa que os R$ 25 bilhões que o governo receberá em dividendos da

companhia entre maio e julho serão integralmente usados para pagar a dívida e

financiar o próprio governo - este valor exclui os dividendos pagos ao Banco

Nacional de Desenvolvimento Econômico (BNDES), que também é acionista da

empresa.

“Nos termos do art. 1º, inciso I da Lei nº 9.530/1997, serão
destinados à amortização da dívida pública federal a receita
do Tesouro Nacional decorrente do pagamento de
participações e dividendos pelas entidades integrantes da
Administração Pública Federal indireta, inclusive os relativos
a lucros acumulados em exercícios anteriores”, esclareceu ao
Valor a Secretaria do Tesouro.

“Como mais de 90% do gasto público federal não financeiro é obrigatório, quase

toda a fonte de receita do governo é usada para o seu financiamento. Esse é um dos

problemas do baixo grau de liberdade do orçamento público no Brasil”, diz o sócio e

economista-chefe da Ryo Asset, Gabriel Leal de Barros. “A rigidez é enorme e amarra

a mão do governo federal.”

Lucro da Petrobras deveria gerar benefício diretos para
população?

A regra alimenta outra pergunta: os recursos da Petrobras poderiam ser usados de

forma a gerar benefícios diretos à população?

Leal de Barros defende a necessidade de a Petrobras reajustar o preço interno dos

combustíveis de acordo com os preços internacionais e o destino dado aos



dividendos devido à necessidade das contas públicas do país. “Não é possível o

contorcionismo de dizer que o lucro da Petrobras fere a sociedade, muito pelo

contrário. A boa gestão, amparada pela paridade de preços internacionais, é o que

garante o abastecimento de derivados de petróleo no país, atrai capital privado

nacional e internacional e mantém a capacidade de investimento e governança da

companhia”, avaliou.

Barros: “Não é possível o contorcionismo de dizer que o lucro da Petrobras fere a sociedade, muito pelo contrário” —
Foto: Carol Carquejeiro/Valor

Para o economista, o passado recente é a prova de que segurar preços é uma

prática de má gestão que causou dano colateral na percepção de risco do país,

ampliou a dívida da empresa e afastou o capital privado, ocasionando na perda da

capacidade de investimento e sustentabilidade financeira da maior empresa do país.

“Não funcionou no passado e não funcionará no futuro. Insistir por esse caminho

seria um grande erro, repetido, de política econômica”.

Do outro lado, o professor de direito econômico e economia política da Faculdade

de Direito da Universidade de São Paulo Gilberto Bercovici critica a política de preços



da Petrobras e acredita que o governo prejudica o interesse público ao não usar de

outra forma o que recebe em dividendos.

“O interesse público é que a Petrobras tenha a capacidade de ampliar a sua

infraestrutura, a sua atuação, garantir preço justo de combustível, abastecer o país”,

disse Bercovici, definindo que a estatal virou uma espécie de banco. “Virou um

banco, uma financeira. Essa política de preços gerou isso. Ela ganha um lucro

extraordinário e distribui para os acionistas ao invés de usar a maior parte para

reinvestir, gerar empregos.” Na visão dele, a Petrobras está sendo desmontada da

ideia original de ser empresa integrada de energia.

“Ela ia do poço ao posto. Atuava em todas as fases da indústria de petróleo. Quando

uma empresa é integrada, você consegue manter preços razoáveis compensando.

Às vezes está mais caro o refino, mas está mais barato na distribuição. Está mais

caro na importação, mas está mais barato na exploração. Vai compensando essas

variações na própria estrutura da empresa e consegue manter uma estabilidade

maior de preço. Desde 1953, a Petrobras fez isso”, diz. Na sua avaliação, a estratégia

assumida a partir de 2016 - quando foi instituída a política de Preço de Paridade de

Importação (PPI) - causou crises frequentes como greves de caminhoneiros e maior

impacto dos combustíveis na inflação.

Mas para Bercovici, não se trata de discutir como a União emprega os dividendos

que recebe da Petrobras. O problema, argumenta ele, é que esse dinheiro está indo

em excesso para pagamento de dividendos.

O que diz a Petrobras

A Petrobras defende que o cenário é o oposto e que a sua política atual de gestão

possibilitou uma expansão dos investimentos.

“A companhia reduziu seu endividamento para redirecionar recursos de juros para

investimentos. Isso permitiu aumentar em 24% o investimento previsto em relação

ao plano anterior: serão US$ 68 bilhões nos próximos cinco anos”, informou a

companhia em nota enviada ao Valor. “Não há qualquer contradição entre a

execução de robustos investimentos e o pagamento de dividendos”, adicionou.



A estatal destaca que o pagamento de dividendos é obrigatório em caso de lucro

para qualquer empresa de capital aberto, conforme prevê a lei 6.404/76, das

Sociedades Anônimas. “Trata-se de um recurso que pertence aos acionistas e, no

caso da Petrobras, a maior parte sempre retorna à sociedade brasileira, incluindo os

mais de 700 mil acionistas brasileiros.”

Há dez anos, a empresa pagou R$ 3 bilhões em dividendos para o grupo de controle,

composto por União, BNDES, BNDESPar, Fundo de Participação Social e Caixa

Econômica Federal. Em 2013, o montante caiu para R$ 2,5 bilhões e subiu para R$ 4

bilhões em 2014. Nos três anos seguintes, não houve pagamento de dividendos. Em

2018, eles voltaram a ser pagos, mas numa cifra menor: R$ 1,2 bilhão. Em 2019 e

2020, o montante pago ao grupo controlador, não chegou aos R$ 3 bilhões. E,

finalmente, em 2021 - ano do lucro recorde da empresa -, o total em dividendos

pagos à União e aos demais entes controladores deu um salto substancial, atingindo

a marca de R$ 27,1 bilhões.
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